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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Aktualisierung der Standardwerte für die Ossifikationsstadien der Beckenkammapophyse nach Risser.


        

          
Methode: Retrospektive Auswertung von 515 Risser-Stadieneinteilungen bei 154 deutschstämmigen Patienten mit idiopathischer Skoliose. Es standen 312 Röntgenaufnahmen von 82 Mädchen und 203 Aufnahmen von 72 Jungen zur Verfügung. Sie gehören den Jahrgängen 1970-1985 an und waren zum Zeitpunkt der Untersuchung zwischen 10 und 20 Jahre alt. Für jedes Risser-Stadium wurde das mittlere chronologische Alter, die Standardabweichung, die Differenz zwischen Jungen und Mädchen und der t-Test-Wert berechnet. Außerdem wurden die Risser-Intervalle und die entsprechenden t-Test-Werte berechnet.


        

          
Ergebnisse: Für die Risser-Stadien ließen sich mittlere chronologische Alter berechnen, die sich signifikant voneinander unterschieden. Aufgrund der Akzeleration beginnt die Ossifikation früher (Mädchen: 12 Jahre und 1 Monat Jungen: 13 Jahre und 5 Monate) und endet später (Mädchen: 17 Jahren und 9 Monaten Jungen: 18 Jahre und 3 Monate). Erwartungsgemäß zeigen sich deutliche Differenzen (5 bis 16 Monate) zwischen Jungen und Mädchen.


        

          
Schlußfolgerungen: Aufgrund der Akzeleration beim Knochenwachstum und der nur unvollständig vorhandenen Standardwerte war eine aktuelle und vollständige Erhebung notwendig.


        

          
Klinische Relevanz: Mit dieser Arbeit liegen aktuelle Standardwerte zur Entwicklung der Beckenkammapophyse vor, die in der Wachstumsdiagnostik Anwendung finden können.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Actualization of the Standard values for the maturation of the iliac bone apophysis by Risser.


        

          
Methods: The study analysed retrospectively 515 data from 154 patients of german descent with idiopathic scoliosis. The study group included 312 X-rays of 82 female and 203 X-rays of 72 male patients, born between 1970-1985 and within the age of 10 and 20 years at the time of the evaluation. The middle chronological age, the Standard deviation, the difference between female and male patients as well as the t-value were calculated for each stage. In addition the intervals with the corresponding t-values were calculated.


        

          
Results: The middle chronological age calculated for the stages of Risser shows significant differences. Because of acceleration the ossification begins earlier and finishes later. As assumed, the Standard values were different for female and male patients.


        

          
Conclusion: The necessity of a new and complete investigation was given because of the acceleration of the maturation and the incomplete existing Standard values.


        

          
Clinical relevance: This study contains current Standard values for maturation of the iliac bone, which could be applied for analysing the skeletal maturation.
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Beckenkammapophyse - Risser-Zeichen - Standardwerte - Skoliose
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